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ATAS

ATA DA 10ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Redação NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 27/6/2007

Às 14h30min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Lafayette de Andrada, Vanderlei Jangrossi, Ademir Lucas e Sebastião Costa  
(substituindo este à Deputada Gláucia Brandão, por indicação da Liderança do BPSD), membros da supracitada Comissão. Havendo número 
regimental, o Presidente, Deputado Lafayette de Andrada, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado 
Ademir Lucas, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A  
Presidência informa que a reunião se destina a discutir  e votar pareceres em fase de redação final e acusa o recebimento das seguintes 
proposições, para as quais designou os relatores citados a seguir: Projeto de Resolução nº 361/2007 e Projetos de Lei nºs 20, 26, 1.137, 245,  
606, 718, 726, 769, 776, 783, 793, 825, 830, 831, 834, 839, 844, 846, 869 e 953/2007 (Deputado Sebastião Costa); 870, 873, 879, 889,  
891, 892, 901, 904, 917, 927, 937, 939, 944, 945, 947, 953, 974, 1.000 e 1.012/2007 (Deputado Vanderlei Jangrossi). Passa-se à 1ª Fase da 
2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após 
discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os Pareceres de Redação Final do Projeto de Resolução nº 361/2007 e dos Projetos  
de Lei nºs 20, 26 e 1.137/2007 (relator: Deputado Sebastião Costa). Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a 
discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez,  
os Pareceres de Redação Final dos Projetos de Lei nºs 245, 606, 718, 726, 769, 776, 783, 793, 825, 830, 831, 834, 839, 844, 846, 869 e 
953/2007 (relator: Deputado Sebastião Costa); 870, 873, 879, 889, 891, 892, 901, 904, 917, 927, 935, 937, 939, 944, 945, 947, 951, 953,  
974, 1.000 e 1.012/2007 (relator: Deputado Vanderlei Jangrossi). Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos  
parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 4 de julho de 2007.

Lafayette de Andrada, Presidente - Agostinho Patrús Filho - Gilberto Abramo - Vanderlei Jangrossi. 

ATA DA 17ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Saúde NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 27/6/2007

Às 9h30min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Carlos Mosconi, Hely Tarqüínio e Carlos Pimenta, membros da supracitada 
Comissão. Está presente, também, o Deputado Dalmo Ribeiro Silva. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Carlos Mosconi, 
declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Carlos Pimenta, dispensa a leitura da ata da reunião  
anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência comunica o recebimento de ofício  
contendo denúncias dos médicos da Santa Casa de Misericórdia de Belo Horizonte e de irregularidades ocorridas no extinto Hospital São  
Sebastião em Pirapetinga. O Presidente acusa o recebimento das seguintes proposições, para as quais designou os relatores citados a seguir: 
Projetos de Lei nºs 657/2007, em turno único, (Deputado Doutor Rinaldo); 1.086/2007, em turno único, (Deputado Ruy Muniz); 1.183/2007, 
em turno único, (Deputado Hely Tarqüínio); 1.202/2007, em turno único (Deputado Carlos Pimenta). Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem 
do Dia), compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são 
aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela aprovação, em turno único do Projeto de Lei nº 828/2007 na forma do Substitutivo nº 1, da  
Comissão de Constituição e Justiça, e com a Emenda nº 1, que apresenta, (relator: Deputado Carlos Pimenta) e pela aprovação, no 1º turno, 
do Projeto de Lei nº 943/2007 na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado Hely Tarqüínio). Passa-
se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um  
por sua vez, são aprovados requerimentos dos Deputados Dalmo Ribeiro Silva, em que solicita seja formulado apelo ao Secretário de Saúde  
pleiteando a instalação da Gerência Regional de Saúde no Município de Itajubá; Fahim Sawan, em que solicita seja realizada audiência pública  
desta comissão para debater matéria relacionada à demanda nos exames de investigação de paternidade; Célio Moreira, em que solicita seja  
encaminhado à Gerência Regional do INSS-MG pedido de providências para que o atendimento feito ao Município de Bom Jesus da Penha seja 
transferido da Agência Regional do INSS de Guaxupé para a Agência Regional do INSS de Muzambinho; Carlos Mosconi (2), em que solicita  
seja realizada audiência pública desta Comissão, a fim de apurar denúncias de que medicamentos importados de países vizinhos, ineficazes 
para tratamento de câncer ou prejudiciais à cura dos pacientes, estariam sendo usados nas unidades do SUS e nos serviços de oncologia do 
Estado; em que solicita seja encaminhada ao Secretário de Saúde, denúncia recebida por essa Comissão da Câmara Municipal de Uberaba,  
relativa à terceirização do abastecimento de medicamentos  daquele  Município,  conforme informação  do Conselho Municipal  de Saúde de 
Uberaba; Dalmo Ribeiro Silva e Carlos Mosconi em que solicitam que esta Comissão realize visitas aos Municípios de Itajubá, Pouso Alegre e 



Santa Rita do Sapucaí, por ocasião dos eventos que serão promovidos pela Copasa-MG, para divulgação das obras de construção de sistema de  
contenção de enchentes na região sul-mineira, que beneficiarão os citados Municípios; Hely Tarqüínio em que solicita seja realizada audiência 
pública desta Comissão para discutir o aumento de casos de agressões físicas e verbais contra profissionais de saúde e conhecer as propostas  
do movimento  denominado  "Saúde em Movimento  pela Paz".  Cumprida a finalidade da reunião,  a Presidência  agradece a presença  dos 
parlamentares,  convoca  os  membros  da  Comissão  para  a  próxima  reunião  conjunta  das  Comissões  de  Saúde  e  de  Educação,  Ciência,  
Tecnologia e Informática, com a finalidade de debater as conseqüências da hiperatividade e do déficit de atenção para o aprendizado e a saúde 
pública, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 4 de julho de 2007.

Carlos Mosconi, Presidente - Carlos Pimenta - Doutor Rinaldo - Hely Tarqüínio.

ATA DA 1ª REUNIÃO Conjunta das Comissões de Direitos Humanos e do Trabalho, da Previdência e da Ação Social NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 28/6/2007

Às 10h15min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Durval Ângelo, Luiz Tadeu Leite, João Leite e Zé Maia, membros da Comissão 
de Direitos Humanos; a Deputada Rosângela Reis e os Deputados Durval Ângelo (substituindo este à Deputada Elisa Costa, por indicação da  
Liderança do PT) e João Leite (substituindo o Deputado Domingos Sávio, por indicação da Liderança do BSD), membros da Comissão do 
Trabalho, da Previdência e da Ação Social. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Durval Ângelo, declara aberta a reunião e  
esclarece que não há ata a ser lida por ser esta a primeira reunião das Comissões. A Presidência informa que a reunião se destina a realizar  
audiência pública para obter esclarecimentos sobre o aumento do número de acidentes de trabalho fatais, a partir do ano de 1999, e debater a  
precarização das relações de trabalho e violações aos direitos fundamentais por parte da Cemig. A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião  
para ouvir os Srs. Wladimir Poletti Jorge, Auditor-Fiscal do Trabalho - MTE -, da Delegacia Regional do Trabalho-MG; Ricardo Luiz Diniz Gomes,  
Superintendente de Recursos Humanos, e Márcio Baumgratz Delgado, Superintendente de Relacionamento Comercial da Cemig, representando  
o Sr. Djalma Bastos de Morais, Presidente da Cemig; e Wilian Vagner Moreira, Coordenador-Geral do Sindieletro-MG, que são convidados a  
tomar assento à mesa. O Deputado Durval Ângelo, na condição de autor do requerimento que deu origem ao debate, tece suas considerações  
iniciais. Logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme 
consta das notas taquigráficas. A Deputada Rosângela Reis assume a Presidência da reunião e retoma os trabalhos ordinários da reunião. 
Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. A Presidente informa  
que não  há  quórum para  apreciação  de matéria  e  que  os  requerimentos  pertinentes  ao assunto  serão apresentados nestas  Comissões. 
Cumprida a finalidade da reunião,  a Presidência agradece a presença dos parlamentares,  convoca os membros destas Comissões para a  
próxima reunião, conforme edital a ser publicado, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de julho de 2007.

Durval Ângelo, Presidente - Rosângela Reis - Luiz Tadeu Leite - Ruy Muniz - Domingos Sávio - Carlos Mosconi.

ATA DA 8ª REUNIÃO Extraordinária da Comissão de Constituição e Justiça NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 
3/7/2007

Às 16h30min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Dalmo Ribeiro Silva, Gilberto Abramo, Delvito Alves, Hely Tarqüínio e Neider  
Moreira,  membros  da supracitada  Comissão.  Havendo número regimental,  o Presidente,  Deputado Dalmo Ribeiro Silva,  declara aberta a 
reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Gilberto Abramo, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada 
por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes.  A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria 
constante na pauta e passa à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições que dispensam a  
apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela constitucionalidade, legalidade e 
juridicidade, no 1º turno, dos Projetos de Lei nºs 656, 1.231, 1.234, 1.251, 1.270/2007 (relator: Deputado Hely Tarqüínio); 941, 1.225, 1.232,  
1.239, 1.246, 1.248, 1.253, 1.256 e 1.272/2007 (relator: Deputado Gilberto Abramo, em virtude de redistribuição); 1.155, 1.258, 1.265 e  
1.274/2007 (relator: Deputado Dalmo Ribeiro Silva); 1.216 e 1.252/2007, este com a Emenda nº 1, 1.254/2007 (relator: Deputado Delvito  
Alves); 1.223, 1.238/2007, este com a Emenda nº 1, 1.259 (relator: Deputado Neider Moreira); 1.243/2007, com a Emenda nº 1, 1.247, 1.264 
e 1.267/2007 (relator:  Deputado Gilberto  Abramo). Após discussão  e  votação,  são aprovados,  cada um por  sua  vez,  os  pareceres pela 
inconstitucionalidade,  ilegalidade  e  antijuridicidade,  no  1º  turno,  dos  Projetos  de  Lei  nºs  696/2007  (relator:  Deputado  Hely  Tarqüínio);  
1.076/2007  (relator:  Deputado  Gilberto  Abramo);  1.250/2007  (relator:  Deputado  Neider  Moreira).  Cumprida  a  finalidade  da  reunião,  a 
Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura 
da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 10 de julho de 2007.

Dalmo Ribeiro Silva, Presidente - Delvito Alves - Hely Tarqüínio - Neider Moreira - Sargento Rodrigues - Sebastião Costa.

ATA DA 1ª REUNIÃO Especial da Comissão Especial para Emitir Parecer sobre a Proposta de Emenda à Constituição nº 23/2007, em 3/7/2007

Às 14h30min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Delvito Alves, Sebastião Costa e Padre João e a Deputada Gláucia Brandão 
(substituindo esta ao Deputado Irani  Barbosa, por indicação da Liderança do BSD) membros da supracitada Comissão.  Havendo número 
regimental, o Presidente "ad hoc", Deputado Sebastião Costa, declara aberta a reunião e esclarece que não há ata a ser lida por se tratar da  
primeira reunião desta Comissão. A Presidência informa que a reunião se destina a eleger o Presidente e o Vice-Presidente e designar o relator. 
O Presidente determina a distribuição de cédulas de votação e convida a Deputada Gláucia Brandão a atuar como escrutinadora.  Feita a  
apuração dos votos, são eleitos os Deputados Delvito Alves, com 4 votos, e Ivair Nogueira, com 3 votos, para os cargos de Presidente e Vice-
Presidente, respectivamente. O Deputado Delvito Alves é empossado Presidente e na oportunidade designa o Deputado Sebastião Costa para 
relatar a matéria. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão 
para a próxima  reunião  extraordinária,  em 4/7/2007, às  14h30min,  para apreciar  no 1º turno o parecer  sobre a proposta  de emenda, 
determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 4 de julho de 2007.

Delvito Alves, Presidente - Gláucia Brandão - Sebastião Costa. 

ATA DA 15ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Administração Pública NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 
4/7/2007

Às 9h15min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Elmiro Nascimento, Ademir Lucas, Inácio Franco e Weliton Prado (substituindo 



este ao Deputado André Quintão, por indicação da Liderança do PT), membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o  
Presidente, Deputado Elmiro Nascimento, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Ademir Lucas,  
dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência  
informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta e comunica o recebimento da seguinte correspondência publicada no 
"Diário do Legislativo" na data mencionada entre parênteses: ofício do Sr. Antônio Lucas Pereira, Desembargador do Tribunal de Justiça do  
Estado (29/6/2007). O Presidente acusa o recebimento da seguinte proposição, para a qual designou o relator citado a seguir: Projeto de Lei nº  
973/2007 no 1º turno (Deputado Ademir Lucas). Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de  
pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, é aprovado o parecer pela aprovação, no 2º turno, do 
Projeto de Lei nº 670/2007 na forma do vencido em 1º turno (relator: Deputado Inácio Franco). Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do  
Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetidos a votação, cada um por sua 
vez, são aprovados os Requerimentos nºs 749/2007, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, 763/2007, do Deputado Weliton Prado, e 785/2007, do  
Deputado Jayro Lessa. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da 
Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de julho de 2007.

Ademir Lucas, Presidente - André Quintão - Inácio Franco - Lafayette de Andrada.

ATA DA 13ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Assuntos Municipais e Regionalização NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, em 4/7/2007

Às  16h30min,  comparecem na  Sala  das  Comissões  os  Deputados  Weliton  Prado,  Ronaldo  Magalhães,  Neider  Moreira  e  Wander  Borges, 
membros da supracitada Comissão. Está presente, também, o Deputado Domingos Sávio. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado 
Weliton Prado, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Neider Moreira, dispensa a leitura da ata da  
reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se  
destina a apreciar matéria constante na pauta, discutir e votar proposições da Comissão e comunica o recebimento de ofício do Deputado  
Federal Vicentinho Alves, publicado no "Diário do Legislativo" de 28/6/2007. A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir os Srs.  
Ari Álvares Pires Neto, Presidente da Associação dos Concursandos dos Serviços Notariais e de Registro; Leonardo Lúcio Machado, Diretor-
Executivo da Escola Judicial Desembargador Edésio Fernandes; Flávio Augusto Silva de Oliveira Costa e Paulo Afonso Dias Silveira, e as Sras.  
Júlia Botelho Vidigal e Audrey Caldeira do Carmo, aprovados no Concurso para os Serviços Notariais e de Registro de Minas Gerais. Na condição 
de autor do requerimento que deu origem ao debate, o Deputado Weliton Prado tece as considerações iniciais. Logo após, passa a palavra aos 
convidados,  para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. A  
Presidência retoma os trabalhos ordinários da reunião e passa à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de  
proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados os Requerimentos nºs 717 e  
718/2007. Submetido a discussão e votação, é aprovado o Parecer de Redação Final do Projeto de Lei nº 904/2007. Passa-se à 3ª Fase da 2ª 
Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são  
aprovados requerimentos dos Deputados Weliton Prado (3), em que solicita sejam formulados apelos a todos os Prefeitos dos Municípios do  
Estado para que enviem a relação, com especificação do gasto e valores, das despesas executadas pelo Município, mediante convênio ou não,  
com atribuições da União e do Estado; aos Prefeitos e Presidentes de Câmaras Municipais de todos os Municípios do Estado e Presidentes de 
Associações  Microrregionais  para que cada uma dessas autoridades indique uma obra prioritária a ser realizada naquele Município ou na  
microrregião, para inclusão no Plano Plurianual de Ação Governamental - PPAG - do Estado; e ao Diretor-Relator da Aneel, Sr. José Guilherme 
Silva Menezes Senna, e demais Diretores, com vistas a negar provimento ao recurso interposto pela Cemig no Processo nº 48500.000097/2007 
contra a Resolução Homologatória nº 446/2007; Weliton Prado, Neider Moreira e Ronaldo Magalhães (2), em que solicitam sejam realizadas 
visita ao Secretário de Estado de Governo, Danilo de Castro, para tratar de assunto relativo aos Concursos Públicos de Remoção e de Ingresso  
para os Serviços Notariais e de Registro realizados nos anos de 2005 e 2006, e audiência pública para discutir a morosidade na outorga das  
serventias notariais aos candidatos aprovados nos Concursos Públicos de Remoção e de Ingresso para os Serviços Notariais e de Registro de 
Minas Gerais. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares e dos convidados, convoca os membros  
da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 11 de julho de 2007.

Weliton Prado, Presidente - Ronaldo Magalhães - Almir Paraca.

ATA DA 15ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Meio Ambiente e Recursos Naturais NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, em 4/7/2007

Às 10h10min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Sávio Souza Cruz, Fábio Avelar, Almir Paraca e Wander Borges, membros da  
supracitada Comissão. Estão presentes, também, a Deputada Elisa Costa e os Deputados Padre João, Weliton Prado e Ronaldo Magalhães. 
Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Sávio Souza Cruz, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento 
do Deputado Wander Borges, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da  
Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a discutir, em audiência pública, o Projeto de Lei nº 265/2007, do Padre  
João, que dispõe sobre a obrigatoriedade de apresentação de garantia real, por parte de empreendimentos econômicos, nas hipóteses de risco  
iminente ao meio ambiente e à população e dá outras providências, e o Projeto de Lei nº 35/2007, que foi anexado ao primeiro, e a apreciar a  
matéria constante na pauta. O Presidente comunica o recebimento da seguinte correspondência: ofícios da Sra. Sílvia Freedman Ruas Durães,  
Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Entorno da Represa de Três Marias, convidando os parlamentares para participarem da eleição 
dos membros do referido comitê, que será realizada no dia 6 de julho, às 14 horas, no Centro de Convenções da Cemig, em Três Marias; e do  
advogado Bruno Coutinho de Oliveira, fazendo denúncia a respeito de área na zona rural, no Município de Nova Serrana, desapropriada para a 
instalação de aterro sanitário, e pedindo providências desta Comissão a respeito do assunto. A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião  
para ouvir  os  Srs.  Alexandre Magrineli  dos  Reis,  Chefe  de Gabinete  da  Presidência  da Fundação  Estadual  do Meio  Ambiente  -  Feam -, 
representando o Sr. José Carlos Carvalho, Secretário de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável; Luciano José Alvarenga,  
Assessor do Centro de Apoio Operacional do Meio Ambiente, Patrimônio Cultural, Habitação e Urbanismo - CAO-MA, representando a Sra. 
Shirley Fenzi Bertão, Promotora de Justiça e Coordenadora daquele Centro; a Sra. Míriam do Rosário Moreira Lima, Procuradora da República 
em Minas Gerais; os Srs. Willer Hudson Pos, Diretor de Meio Ambiente da Empresa Anglogold Ashanti, representando os Srs. José Fernando  
Coura, Presidente do Sindicato da Indústria Mineral do Estado de Minas Gerais - Sindiextra -, e Robson Braga de Andrade, Presidente da 
Federação das  Indústrias  do Estado de Minas  Gerais  -  Fiemg -;  e Eduardo Antônio  Arantes do Nascimento,  Assessor  da Federação dos  
Trabalhadores na Agricultura do Estado de Minas  Gerais - Fetaemg -, representando o seu Presidente, Sr. Vilson Luiz da Silva,  que são 
convidados a tomar assento à mesa. O Padre Antônio Claret, representante do Movimento dos Atingidos por Barragens, não pôde comparecer. 
A Presidência concede a palavra à Deputada Elisa Costa e ao Deputado Padre João, autores do requerimento que deu origem ao debate, para 
suas considerações iniciais. Logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla  
discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. A Presidência retoma os trabalhos ordinários da reunião. Passa-se à 1ª Fase da Ordem do  
Dia, compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são 
aprovados, cada um por sua vez, no 1º turno, os pareceres pela aprovação do Projeto de Lei nº 135/2007 na forma do Substitutivo nº 1, da  
Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado Fábio Avelar); e pela rejeição do Projeto de Lei nº 725/2007 (relator: Deputado Almir  
Paraca).  Os  pareceres sobre os  Projetos  de Lei  nºs  6 e  14/2007, no 1º turno,  deixam de ser  apreciados  em virtude de aprovação  de  
requerimento do Deputado Fábio  Avelar,  em que solicita  o adiamento da discussão.  O Projeto de Lei nº 346/2007 é retirado da pauta,  
atendendo-se a requerimento do Deputado Almir Paraca, aprovado pela Comissão. Passa-se à 2ª Fase da Ordem do Dia, compreendendo a 
discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Após discussão e votação, é aprovado, em turno único, o Projeto  



de Lei nº 1.118/2007 (relator: Deputado Almir Paraca), que recebeu parecer por sua aprovação. Submetidos a votação, cada um por sua vez, 
são  aprovados  os  Requerimentos  nºs  691/2007  na  forma  do  Substitutivo  nº  1,  apresentado  pelo  Deputado  Fábio  Avelar,  e  738/2007.  
Submetido a discussão e votação, é aprovado o Parecer de Redação Final do Projeto de Lei nº 726/2007. Passa-se à 3ª Fase da Ordem do Dia,  
compreendendo a discussão e votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados requerimentos  
dos Deputados Délio Malheiros, em que solicita a realização de audiência pública para debater a situação ambiental da Serra da Calçada,  
localizada nos Municípios de Belo Horizonte, Nova Lima e Brumadinho; Hely Tarqüínio, em que solicita a realização de audiência pública em 
Patos de Minas para debater, com os convidados que menciona, a implementação de políticas públicas para a pesca em nosso Estado; Alencar  
da Silveira Jr., em que solicita a realização de visita desta Comissão à região em que se situam os Municípios diretamente afetados pelas  
atividades de mineração da Empresa MMX Mineração e Metálicos S.A., seguida de audiência pública, com os convidados que menciona, na sede  
municipal de Alvorada de Minas ou do Serro para discutir o assunto; e Zé Maia, Weliton Prado, Wander Borges, Fábio Avelar e Almir Paraca, em 
que solicitam a realização de visita à RPPN do Município de Januária. Foi rejeitado o requerimento do Deputado Durval Ângelo, em que sejam 
solicitadas informações ao Sr. Flávio Alvim Leite, residente no Município de Carangola, sobre como conseguiu obter espécies da orquídea "Laelia  
jongheana" em seu Orquidário "Minas Orchids"  (voto contrário do Deputado Almir Paraca).  A Presidência recebeu dois requerimentos,  do  
Deputado Wander Borges, em que solicita a realização de audiência pública para debater o Projeto de Lei nº 1.269/2007, que institui normas 
aplicáveis aos resíduos sólidos e institui a Política Estadual de Resíduos Sólidos; e a realização de audiência pública no Município de Conceição  
do Mato Dentro, para discutir os projetos da Empresa MMX, referentes à construção do Mineroduto Minas-Rio e à instalação da mina destinada 
à exploração de minério de ferro na região. A Presidência esclarece que o primeiro requerimento será votado oportunamente e determina a 
anexação do segundo requerimento ao do Deputado Alencar da Silveira Jr., já aprovado, por serem semelhantes. Cumprida a finalidade da  
reunião, a Presidência agradece aos convidados e demais participantes, pela presença e pelos importantes subsídios fornecidos à Comissão,  
agradece o comparecimento dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da 
ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 9 de julho de 2007.

Sávio Souza Cruz, Presidente - Fábio Avelar - Wander Borges - Rômulo Veneroso - Padre João.

ATA DA 4ª REUNIÃO Extraordinária da Comissão de Redação NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 5/7/2007

Às 9h30min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Gláucia Brandão e os Deputados Lafayette de Andrada e Gilberto Abramo,  
membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Lafayette de Andrada, declara aberta a reunião e, em 
virtude da aprovação de requerimento da Deputada Gláucia Brandão, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada 
e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar pareceres em fase de  
redação final e acusa o recebimento das seguintes proposições, para as quais designou os relatores citados a seguir: Projetos de Lei nºs 
597/2007  (Deputado  Gilberto  Abramo)  e  1.338/2007  (Deputada  Gláucia  Brandão).  Passa-se  à  1ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem  do  Dia),  
compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre proposições  sujeitas à apreciação do Plenário.  Após discussão e votação,  são 
aprovados, cada um por sua vez, os Pareceres de Redação Final dos Projetos de Lei nºs 577/2007 (relator: Deputado Gilberto Brandão) e 
1.338/2007 (relatora: Deputada Gláucia Brandão). Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares,  
convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 12 de julho de 2007.

Lafayette de Andrada, Presidente - Gláucia Brandão - Agostinho Patrús Filho - Gilberto Abramo.

ATA DA 9ª REUNIÃO Ordinária da Comissão Especial para o Estudo da Atenção à Pessoa com Transtorno Mental, Deficiência Mental ou Autismo, 
em 9/7/2007

Às 15h15min, comparecem na Sala das Comissões as Deputadas Maria Lúcia Mendonça e Gláucia Brandão e os Deputados Célio Moreira, 
Vanderlei Miranda e Walter Tosta, membros da supracitada Comissão. Está presente, também, o Deputado Agostinho Patrús Filho. Havendo  
número regimental, o Presidente, Deputado Célio Moreira, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado 
Vanderlei  Miranda, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão 
presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a obter informações sobre a atuação das Secretarias de Saúde, de Educação e  
Desenvolvimento Social no atendimento aos deficientes mentais e autistas. A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir as Sras.  
Ana  Regina  de  Carvalho,  Diretora  da  Diretoria  Especial  da  Secretaria  de  Educação;  Maria  Albanita  Roberta  de  Lima,  Subsecretária  de  
Assistência Social da Secretaria de Desenvolvimento Social; Darci Sioravante Barros Barbosa e Renata Mendes Araújo Cruvinel, Assessoras 
Técnicas da Coordenação de Atenção à Saúde da Pessoa Portadora de Deficiência da Secretaria de Saúde; Fernando Cotta, Presidente da  
Coordenadoria  para Inclusão da Pessoa  Deficiente  -  Corde-DF -;  Padre Joel,  Associação  Baiana  de Autismo;  Marisa Silva,  Presidente da  
Associação Brasileira de Autismo e Conselheira do Conselho Nacional de Saúde. Estão presentes, também, os convidados permanentes: Estela  
Mares Guillen de Souza, Presidente da Apape; Maria Dolores da Cunha Pinto, Vice-Presidente da Federação das Apaes de Minas Gerais, que são  
convidados a tomar assento à mesa. O Presidente, como autor do requerimento que deu origem ao debate, passa a fazer as suas considerações 
iniciais. Logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme 
consta das notas taquigráficas. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, dos convidados e do  
público em geral, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião extraordinária, dia 11/7/2007, quarta-feira, às 14h30min, com a 
finalidade de apreciar o relatório final dessa Comissão, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 11 de julho de 2007. 

Célio Moreira, Presidente - Walter Tosta - Maria Lúcia Mendonça.

ATA DA 18ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Constituição e Justiça NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 
10/7/2007

Às 9h30min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Delvito Alves, Hely Tarqüínio, Neider Moreira, Sargento Rodrigues e Sebastião 
Costa, membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Hely Tarqüínio, declara aberta a reunião e, em 
virtude da aprovação de requerimento do Deputado Sargento Rodrigues, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por  
aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante  
na pauta e passa à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à 
apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, no 1º turno, cada um por sua vez, os pareceres pela constitucionalidade, 
legalidade e juridicidade dos Projetos de Lei nºs 17/2007 na forma do Substitutivo nº 1 e 1.175/2007 (relator: Deputado Sebastião Costa); 
393/2007 (relator: Deputado Gilberto Abramo). Os pareceres sobre os Projetos de Lei nºs 732 e 1.159/2007, no 1º turno, deixam de ser 
apreciados em virtude de prorrogação de prazo solicitada pelos respectivos relatores, Deputados Sargento Rodrigues e Sebastião Costa. Na  
fase de discussão do parecer  do relator,  Deputado Sargento  Rodrigues,  que conclui,  no  1º turno,  pela constitucionalidade, legalidade e  
juridicidade do Projeto de Lei nº 41/2007, na forma do Substitutivo nº 1, o Presidente defere o pedido de vista do Deputado Delvito Alves. Após  
discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela inconstitucionalidade, ilegalidade e antijuridicidade, no 1º turno, 
dos Projetos de Lei nºs 766/2007 (relator: Deputado Neider Moreira); 767/2007 (relator: Deputado Gilberto Abramo); 1.138/2007 (relator:  



Deputado Delvito Alves). Os Projetos de Lei nºs 1.047 e 1.160/2007 são retirados da pauta, atendendo-se, respectivamente, a requerimento  
dos Deputados Delvito Alves e Gilberto Abramo, aprovado pela Comissão. Na fase de discussão do parecer do relator, Deputado Delvito Alves, 
que conclui pela inconstitucionalidade, ilegalidade e antijuridicidade do Projeto de Lei nº 643/2007 no 1º turno, o Presidente defere o pedido de 
vista do Deputado Sargento Rodrigues. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições 
que dispensam a apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, em turno único, cada um por sua vez, os pareceres pela 
constitucionalidade, legalidade e juridicidade dos Projetos de Lei nºs 259, 1.279, 1.291, 1.296/2007 (relator: Deputado Hely Tarqüínio); 1.273, 
1.276 e 1.294/2007, este com a Emenda nº 1 (relator: Deputado Neider Moreira); 1.281 com a Emenda nº 1, 1.290, 1.295/2007 (relator:  
Deputado Sargento Rodrigues); 1.298/2007 (relator: Deputado Sebastião Costa); e 1.302/2007 (relator: Deputado Delvito Alves). Passa-se à 
3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por  
sua vez, são aprovados os requerimentos que solicitam sejam convertidos em diligência ao autor os Projetos de Lei nºs 908, 948, 1.277, 1.282, 
1.283 e 1.300/2007. Cumprida a finalidade da reunião,  a Presidência  agradece a presença  dos parlamentares,  convoca  os  membros  da 
Comissão para a próxima reunião extraordinária, a ser realizada no dia 11/7/2007, às 17h45m, determina a lavratura da ata e encerra os 
trabalhos.

Sala das Comissões, 11 de julho de 2007.

Dalmo Ribeiro Silva, Presidente - Gilberto Abramo - Sebastião Costa - Hely Tarqüínio.

ATA DA 19ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, em 11/7/2007

Às 10h35min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Elisa Costa e os Deputados Zé Maia, Jayro Lessa e Sebastião Helvécio, membros  
da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Zé Maia, declara aberta a reunião, dispensa a leitura da ata da 
reunião anterior, considera-a aprovada e solicita aos membros da Comissão presentes que a subscrevam. A Presidência informa que a reunião  
se destina a apreciar a matéria constante na pauta e comunica que foi prorrogado até o dia 16/7/2007 o prazo para recebimento de emendas  
ao Projeto de Lei nº 1.026/2006 - PMDI. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de pareceres 
sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, é aprovado, o parecer pela aprovação, no turno único, do  
Projeto de Lei nº 934/2007 na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado Sebastião Helvécio).  
Registra-se a presença dos Deputados Antônio Júlio e Lafayette de Andrada. O parecer sobre o Projeto de Lei nº 852/2007, no 1º turno, deixa  
de ser apreciado em virtude de solicitação de prorrogação do prazo regimental pelo relator, Deputado Lafayette de Andrada. O Projeto de Lei  
Complementar nº 17/2007 e o Projeto de Lei nº 41/2007 são retirados de pauta, por determinação do Presidente da Comissão, por não  
cumprirem pressupostos  regimentais;  e os Projetos de Lei nºs 176, 535, 612, 634, 722, 1.027, 1.028, 1.141, 1.182 e 1.221/2007, por  
haverem sido apreciados em reunião anterior. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de  
proposições que dispensam a apreciação do Plenário. O Requerimento nº 669/2007 é retirado da pauta por determinação do Presidente da 
Comissão,  por  haver  sido  apreciado  em  reunião  anterior.  Cumprida  a  finalidade  da  reunião,  a  Presidência  agradece  a  presença  dos 
parlamentares, convoca os membros da Comissão para a reunião extraordinária, na mesma data, às 18 horas, para apreciação dos pareceres 
do Projeto de Lei Complementar nº 17/2007 e do Projeto de Lei nº 41/2007, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 11 de julho de 2007.

Zé Maia, Presidente - Jayro Lessa - Antônio Júlio - Lafayette de Andrada - Sebastião Helvécio.

ATA DA 16ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Meio Ambiente e Recursos Naturais NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, em 11/7/2007

Às 10h15min, comparecem na Câmara Municipal de Ouro Preto os Deputados Sávio Souza Cruz, Fábio Avelar, Rômulo Veneroso, Wander  
Borges e Padre João, membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Sávio Souza Cruz, declara  
aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Wander Borges, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a 
qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a conhecer os 
estudos técnicos de identificação da localização, da dimensão e dos limites da Serra do Ouro Branco, também conhecida como Serra "do Deus 
Te Livre", localizada entre os Municípios de Ouro Branco, Ouro Preto e Congonhas, e debater, em audiência pública, a criação do Parque  
Estadual da Serra do Ouro Branco, conforme previsto na Lei Federal nº 9.985, de 18/7/2000, e comunica o recebimento de ofício do Deputado 
Adalclever Lopes encaminhando os mapas de localização da Estação Ecológica do Cercadinho para subsidiar a discussão do Projeto de Lei nº  
1.093/2007. A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir os Srs. Ângelo Oswaldo de Araújo Santos, Prefeito Municipal de Ouro  
Preto; Vereador Kuruzu, representando o Vereador Maurílio Zacarias Gomes, Presidente da Câmara Municipal de Ouro Preto; Lílian Fontes 
Frederico,  Gerente  do Biocenter  Germinar;  Alberto  Vieira  de  Melo  Matos,  engenheiro-florestal  do  IEF  e  Gerente  do Parque  Estadual  do 
Itacolomi; Valéria de Melo Nunes Lopes, Vice-Prefeita de Ouro Branco; e o Vereador Flávio Andrade, do Município de Ouro Preto, que são 
convidados a tomar assento à mesa. Os Srs. Egon Krakhecke, Secretário Nacional de Desenvolvimento Sustentável do Ministério do Meio 
Ambiente, José Carlos Carvalho, Secretário de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, e Jarbas Soares Júnior, Procurador-
Geral de Justiça do Estado de Minas Gerais, também convidados, não comparecem. A Presidência concede a palavra ao Deputado Padre João,  
autor do requerimento que deu origem ao debate, para suas considerações iniciais; logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam  
suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. A Presidência retoma os trabalhos  
ordinários da reunião. Passa-se à 1ª Fase da Ordem do Dia, compreendendo a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à  
apreciação do Plenário. Após discussão e votação, é aprovado o parecer pela aprovação, no 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.016/2007 com a 
Emenda nº 1, que apresenta (relator: Deputado Rômulo Veneroso). No 1º turno, o Projeto de Lei nº 1.093/2007 (relator: Deputado Almir  
Paraca) é convertido em diligência ao Instituto Estadual de Florestas - IEF - e à Companhia de Saneamento de Minas Gerais - Copasa-MG -, a 
requerimento do Deputado Padre João. Passa-se à 3ª Fase da Ordem do Dia, compreendendo a discussão e a votação de proposições da  
Comissão.  Submetidos  a votação,  cada um por  sua  vez,  são aprovados requerimentos  dos  Deputados Dalmo Ribeiro  Silva  solicitando  a  
realização de audiência pública para debater a destinação e a utilização das águas do rio Jaguari, na região sul-mineira, e as conseqüências  
para a população dessa região; e Sávio Souza Cruz, Fábio Avelar, Rômulo Veneroso, Wander Borges e Padre João, solicitando seja enviado  
ofício  ao Governador  do Estado solicitando a construção urgente de uma ponte paralela  à ponte do Falcão,  na rodovia  que interliga os  
Municípios de Ouro Preto e Ouro Branco e que integra a Estrada Real. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece aos convidados  
e aos demais participantes a presença e os importantes subsídios prestados à esta Comissão, agradece o comparecimento dos parlamentares,  
convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de julho de 2007.

Sávio Souza Cruz, Presidente - Fábio Avelar - Wander Borges - Rômulo Veneroso.

ATA DA 18ª REUNIÃO Ordinária da Comissão de Segurança Pública NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 
11/7/2007

Às 9h42min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Sargento Rodrigues, Paulo Cesar, Délio Malheiros e Luiz Tadeu Leite, membros 
da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Sargento Rodrigues,  declara aberta a reunião, dispensa a 



leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a 
reunião se destina a apreciar a matéria constante da pauta. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a 
votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, o 
parecer pela aprovação, no 2º turno, do Projeto de Lei nº 328/2007 na forma do vencido no 1º turno, com as Emendas nºs 1 e 2 (relator: 
Deputado Sargento Rodrigues), e pela aprovação, no 1º turno, dos Projetos de Lei nºs 423/2007, na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão 
de Constituição e Justiça, com as Emendas nºs 1 e 2, (relator: Deputado Délio Malheiros) e 429/2007 na forma do Substitutivo nº 2 (relator: 
Deputado Sargento Rodrigues); e 983/2007 na forma do Substitutivo nº 2 (relator: Deputado Paulo Cesar). Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte  
(Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetido a discussão e a 
votação,  é  aprovado  o  Parecer  de  Redação  Final  do  Projeto  de  Lei  nº  1.081/2007.  Passa-se  à  3ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem do  Dia), 
compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetido a votação, é aprovado requerimento do Deputado Sargento 
Rodrigues em que solicita seja formulada manifestação de aplauso aos policiais civis que participaram da ocorrência de crime de roubo em que  
foram baleados o delegado aposentado da Polícia Federal Antônio Geraldo Mendes e o pedreiro José Alberto de Sena. Cumprida a finalidade da 
reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina  
a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de julho de 2007.

Sargento Rodrigues, Presidente - Délio Malheiros - Paulo Cesar - Luiz Tadeu Leite.

ATA DA 14ª REUNIÃO Ordinária da Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, em 11/7/2007

Às  15h45min,  comparecem na  Sala  das  Comissões  as  Deputadas  Rosângela  Reis  e  Elisa  Costa  e  os  Deputados  Walter  Tosta  e  Elmiro 
Nascimento (substituindo este ao Deputado Antônio Carlos Arantes, por indicação da Liderança do DEM), membros da supracitada Comissão.  
Havendo número regimental, a Presidente, Deputada Rosângela Reis, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento da 
Deputada Elisa Costa, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão 
presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta. A Presidente acusa o recebimento das 
seguintes proposições, para as quais designou os relatores citados a seguir: Projetos de Lei nºs 1.232 e 1.265/2007, em turno único (Deputado 
Domingos Sávio); 1.153/2007, em 1º turno, e 1.259/2007, em turno único (Deputado Walter Tosta); 1.234, 1.258 e 1.272/2007, em turno  
único (Deputado Antônio Carlos Arantes); e 1.155 e 1.274/2007, em turno único (Deputada Elisa Costa). Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte 
(Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e  
votação, é aprovado o parecer pela aprovação, no 1º turno, do Projeto de Lei nº 683/2007 na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de  
Constituição e Justiça (relatora: Deputada Elisa Costa). Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação  
de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, em turno único, cada um por sua vez, os 
Projetos de Lei nºs 814/2007 (relatora: Deputada Elisa Costa), 1.078/2007 (relator: Deputado Domingos Sávio), 1.079 e 1.094/2007 (relator: 
Deputado Domingos  Sávio),  1.100/2007  (relator:  Deputado Walter  Tosta),  1.115/2007  (relator:  Deputado Domingos  Sávio),  1.146/2007 
(Deputada Elisa Costa), 1.148/2007 (relator: Deputado Walter Tosta), 1.152/2007 (relatora: Deputada Elisa Costa), 1.156, 1.179 e 1.185/2007 
(relator: Deputado Walter Tosta), 1.187 e 1.189/2007 (relator: Deputado Domingos Sávio) e 1.191 e 1.193/2007 (relatora: Deputada Elisa 
Costa), que receberam parecer por sua aprovação. Submetidos a discussão e votação, cada um por sua vez, são aprovados os Pareceres de 
Redação Final dos Projetos de Lei nºs 248, 390, 658, 720, 763, 777, 780, 785, 786, 795, 812, 818, 820, 854, 856, 861, 861, 875, 884, 958, 
968, 971, 981, 984, 990, 1.002, 1.009, 1.051, 1.097 e 1.131/2007. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a  
discussão e votação de proposições da Comissão. Submetido a votação, é aprovado requerimento do Deputado Durval Ângelo, solicitando a  
realização de reunião conjunta desta Comissão com a Comissão de Direitos Humanos, no próximo dia 18, destinada a obter esclarecimentos  
sobre a ameaça de corte de gratificação instituída em 1993, relativa à extensão de carga horária, nos proventos de servidores aposentados da  
Fhemig. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a  
próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 17 de julho de 2007.

Walter Tosta, Presidente - Chico Uejo - Antônio Carlos Arantes.

ATA DA 9ª REUNIÃO Extraordinária da Comissão de Assuntos Municipais e Regionalização NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, em 12/7/2007

Às 15h7min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Elisa Costa (substituindo o Deputado Weliton Prado, por indicação da Liderança 
do PT) e os Deputados Wander Borges e João Leite (substituindo este ao Deputado Ronaldo Magalhães, por indicação da Liderança do Bloco  
BSD), membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Wander Borges, declara aberta a reunião e, em  
virtude da aprovação de requerimento do Deputado João Leite, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é  
subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta e 
passa à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do  
Plenário. Após discussão e votação, é aprovado o parecer pela aprovação, em turno único, do Projeto de Lei nº 1.337/2007 na forma do 
Substitutivo nº 1 da Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado João Leite).  Cumprida a finalidade da reunião,  a Presidência  
agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e 
encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de julho de 2007.

Weliton Prado, Presidente - Wander Borges - Ronaldo Magalhães - Cecília Ferramenta.

ATA DA 12ª REUNIÃO Extraordinária da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, em 12/7/2007

Às 9h45min, comparecem no Auditório da Câmara Municipal de Prata os Deputados Zé Maia e Weliton Prado (substituindo este à Deputada 
Elisa Costa, por indicação da Liderança do PT), membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Zé  
Maia, declara aberta a reunião, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, considera-a aprovada e solicita aos membros da Comissão  
presentes que a subscrevam. A Presidência informa que a reunião se destina a debater o Projeto de Lei nº 637/2007 e a discutir e votar  
proposições da Comissão. A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir os Srs. Prefeitos José Emílio Ambrósio, de Cachoeira  
Dourada; Fradique Gurita da Silva, de Campina Verde; Otaliba Júnior de Melo, de Campo Florido; Diógenes Roberto Borges, de Canápolis;  
Cássio Rosa de Assunção, de Carneirinho; Frontino Ésio Santana, de Comendador Gomes; Felipe Mansur Neto, de Conceição das Alagoas; 
Gumercindo Mazeto, de Conquista; Narciso Marcelino de Oliveira, de Fronteira; Benice Nery Maia, de Itapagipe; Valdecir Pichioni, de Iturama; 
Honório José de Lacerda, de Limeira do Oeste; Último Bitencourt de Freitas, de Monte Alegre de Minas; Lindon Carlos Resende da Cruz, de 
Nova Ponte; Marcos César Brunozzi, de Pirajuba; Luiz Roberto Santos Vieira, de Prata; João de Freitas, de União de Minas; Danilo Mendonça  
Vieira, Vice-Prefeito de Prata; e os Vereadores João Divino Silva Mucaia, Altivo José Souza Vieira, Amaury Macedo, Áurea Jane Novais, Ozenildo 
Andrade, Marcos Roberto Vilela, Wilson Nunes Rezende, Fabiano Freitas Vilela e Valto Oliveira da Silva, da Câmara Municipal de Prata; Lourival  



dos Santos, Presidente da Câmara Municipal de Uberaba, e Marcelino Marra, Secretário Municipal de Planejamento, de Sacramento, que são 
convidados a tomar assento à mesa. O Presidente, autor do requerimento que deu origem ao debate, tece suas considerações iniciais e, em 
seguida, passa a palavra ao Deputado Weliton Prado, para suas considerações; logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam  
suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. A Presidência retoma os trabalhos  
ordinários da reunião. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares,  convoca os membros da  
Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 17 de julho de 2007.

Zé Maia, Presidente - Elisa Costa - Antônio Júlio - Jayro Lessa.

ATA DA 6ª REUNIÃO Extraordinária da Comissão de Participação Popular NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 
13/7/2007

Às 9h15min,  os Deputados André Quintão e João Leite comparecem na Sala das Comissões.  Havendo número regimental,  o Presidente, 
Deputado André Quintão, declara aberta a reunião, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, dá-a por aprovada e solicita aos membros da 
Comissão presentes que a subscrevam. A Presidência informa que a reunião se destina a conhecer, em audiência pública, as propostas dos 
movimentos de defesa dos direitos da criança e do adolescente para o Plano Plurianual de Ação Governamental 2008-2011, no dia em que se  
comemoram os 17 anos de aprovação do Estatuto dos Direitos da Criança e do Adolescente. A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião 
para ouvir das Sras. Christiane Dominique Kunzi, Diretora da Superintendência Central de Coordenação-Geral da Secretaria de Planejamento, 
representando a Sra. Renata Vilhena, Secretária de Planejamento e Gestão; Maria de Lurdes Santa Gema, Promotora da Promotoria de Justiça 
da Infância e da Juventude; Elvira Mirian Veloso de Mello Cosendy, Coordenadora do Fórum Estadual de Combate ao Trabalho Infantil  e  
Proteção ao Adolescente - Fectipa -; Dinéia Domingues, Coordenadora do Fórum Mineiro de Educação Infantil; Marilene Cruz, Coordenadora da  
Frente de Defesa dos Direitos da Criança e do Adolescente de Minas Gerais; Roberta de Mesquita Ribeiro, Defensora Pública do Núcleo da 
Infância e Juventude; e a adolescente Jeynne Adriana Rozária Romualdo, aluna do Ensino Social Profissionalizante - Espro -; e dos Srs. João  
Batista de Oliveira, Subsecretário de Direitos Humanos da Secretaria de Desenvolvimento Social; e Dagoberto Alves Batista, Presidente do  
Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de Minas Gerais, que são convidados a tomar assento à mesa. O Presidente,  
Deputado André Quintão, autor do requerimento que deu origem ao debate, tece suas considerações iniciais. Logo após, passa a palavra aos  
convidados,  para  que  façam suas  exposições.  Abertos  os  debates,  segue-se  ampla  discussão,  conforme  consta  das  notas  taquigráficas.  
Registra-se a presença do Deputado Carlijhon Moura. Foi entregue à representante da Seplag, Christiane Dominique Kunzi, pelo Sr. Dagoberto  
Alves Batista, Presidente do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente, documento com as prioridades a serem incluídas no  
PPAG 2008-2011. A Presidência retoma os trabalhos ordinários da reunião. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a 
discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetido a votação, é aprovado requerimento do Deputado André Quintão em que solicita  
sejam ouvidos nesta reunião o Sr. João Batista de Oliveira, Subsecretário de Direitos Humanos da Secretaria de Desenvolvimento Social; a Sra.  
Roberta Mesquita Ribeiro, Defensora Pública do Núcleo da Infância e da Juventude; e a adolescente Jeynne Adriana Rozário Romualdo, aluna do 
Espro. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a  
próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de julho de 2007.

André Quintão, Presidente - Carlin Moura.

ATA DA 1ª REUNIÃO Conjunta das Comissões de Fiscalização Financeira e Orçamentária e de Membros das Comissões Permanentes - § 1º do 
art. 204 do Regimento Interno NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, em 17/7/2007

Às 10h12min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Elisa Costa e os Deputados Zé Maia, Agostinho Patrús Filho, Antônio Júlio e  
Sebastião Helvécio, membros da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária; a Deputada Gláucia Brandão e os Deputados Fábio  
Avelar e Sargento Rodrigues, membros da Comissão de Membros das Comissões Permanentes (§ 1º do art. 204 do Regimento Interno.) Está  
presente, também, o Deputado Vanderlei Jangrossi. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Zé Maia, declara aberta a reunião e 
informa que não há ata a ser lida por se tratar da primeira reunião da Comissão. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a  
matéria constante na pauta e a discutir e votar proposições da Comissão. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a 
discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. O Presidente determina a distribuição em avulso do  
parecer do relator, Deputado Sebastião Helvécio, que conclui pela aprovação do Projeto de Lei nº 1.070/2007 com as Emendas nºs 12, 131, 
136, 158 e 171, apresentadas por parlamentares, a Emenda nº 208, e com as subemendas que receberam o nº 1 às Emendas nºs 7, 21 a 23, 
48, 81, 118, 125 a 129, 138, 139, 159, 162, 163, 201 e 202, e pela rejeição das Emendas nºs 1 a 6, 8 a 11, 13 a 20, 25 a 29, 31 a 39, 41 a  
47, 49 a 80, 82 a 117, 120 a 122, 130, 133 a 135, 140, 142 a 157, 160, 161, 164 a 170, 172, 173, 175 a 187, 189 a 200, 203 a 207.  
Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a reunião 
conjunta, na mesma data, às 16h15min, para apreciação do parecer do Projeto de Lei nº 1.070/2007, determina a lavratura da ata e encerra 
os trabalhos.

Sala das Comissões, 17 de julho de 2007.

Zé Maia, Presidente - Agostinho Patrús Filho - Elisa Costa - Gláucia Brandão - Gilberto Abramo - Durval Ângelo - André Quintão - Sebastião  
Helvécio.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLÉIA

Na data de 16/7/2007, o Sr. Presidente, nos termos do inciso VI do art. 79 da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das Resoluções  
nºs 5.100, de 29/6/91, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/02, c/c as Deliberações da Mesa nºs 1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98,  
assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

Gabinete da Deputada Rosângela Reis

exonerando Alexandre Afonso Silva Notini do cargo de Atendente de Gabinete II, padrão VL-23, 8 horas;

exonerando Denize dos Reis Franco do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas;

exonerando Geraldo de Oliveira Campos do cargo de Motorista, padrão VL-26, 8 horas;



exonerando Patrícia de Cássia Jesus Bonilha do cargo de Auxiliar Técnico Executivo I, padrão VL-51, 4 horas;

nomeando Alexandre Afonso Silva Notini para o cargo de Atendente de Gabinete I, padrão VL-22, 8 horas;

nomeando Eder Salvador de Sousa para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas;

nomeando Fernando Ferreira de Souza para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas;

nomeando Geraldo de Oliveira Campos para o cargo de Motorista, padrão VL-26, 4 horas;

nomeando Maria Amélia Beltrame Fonseca para o cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;

nomeando Patrícia de Cássia Jesus Bonilha para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas.

Nos termos do inciso VI, art. 79 da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, c/c as Leis nºs 9.384, de 18/12/86, 9.437, de 22/10/87, e 9.748, de 
22/12/88, e Resolução nº 5.105, de 26/9/91, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de 
Pessoal desta Secretaria:

exonerando Maria Amélia Beltrame Fonseca do cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício no Comissão do 
Trabalho, da Previdência e da Ação Social;

nomeando Grazielle Campos Reis para o cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício na Comissão do Trabalho,  
da Previdência e da Ação Social.

Nos termos das Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, e 5.179, de 23/12/97, c/c as Deliberações da Mesa nºs 867, de 13/5/93,  
1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, assinou o seguinte ato relativo a cargo em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal  
desta Secretaria:

nomeando João Alessandro Veloso da Silva para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete, padrão VL-55, 8 horas, com exercício no Gabinete  
da Liderança da Maioria.

AVISO DE LICITAÇÃO

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 38/2007

TOMADA DE PREÇOS Nº 3/2007

A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais torna público, para conhecimento dos interessados, que fará realizar, no dia 14/8/2007, às 
14h30min, sob a modalidade de tomada de preços, do tipo menor preço global, sob o regime de empreitada por preço unitário, tendo por  
finalidade selecionar  a proposta mais vantajosa  para a contratação de empresa de engenharia  para proceder o tratamento de fissuras  e 
impermeabilização da cobertura do Palácio da Inconfidência.

O edital encontra-se à disposição dos interessados no "site" www.almg.gov.br, bem como na Comissão Permanente de Licitação da ALMG, na 
Rua Rodrigues Caldas, nº 79 - 14º andar, Ed. Tiradentes, Bairro Santo Agostinho – Belo Horizonte, de 8h30min às 17h30min, onde poderá ser  
retirado mediante pagamento da importância de R$0,10 por folha ou gratuitamente em meio eletrônico. Neste último caso o licitante deverá  
portar disquete próprio. 

Belo Horizonte, 26 de julho de 2007.

Eduardo Vieira Moreira, Diretor-Geral.

AVISO DE LICITAÇÃO 

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 57/2007

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 48/2007

A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais torna público, para conhecimento dos interessados, que fará realizar, no dia 8/8/2007, às  
10h30min, Pregão Eletrônico, do tipo menor preço global, tendo por finalidade a aquisição de material de pintura para uso em construção civil.

O  edital  encontra-se  à  disposição  dos  interessados  nos  "sites"  www.licitacoes-e.com.br e  www.almg.gov.br,  bem  como  na  Comissão 
Permanente de Licitação da ALMG, na Rua Rodrigues Caldas, nº 79, Ed. Tiradentes, 14º andar, de 8h30min às 17h30min, onde poderá ser  
retirado mediante pagamento da importância de R$0,10 por folha ou gratuitamente em meio eletrônico. Neste último caso o licitante deverá  
portar disquete próprio. 

Belo Horizonte, 26 de julho de 2007.

Eduardo Vieira Moreira, Diretor-Geral.

ERRATA

Parecer de Redação Final do Projeto de Lei nº 658/2007

http://www.almg.gov.br/
http://www.almg.gov.br/
http://www.licitacoes-e.com.br/


Na publicação da matéria em epígrafe, verificada na edição de 13/7/2007, na pág. 54, col. 1, no art. 1°, onde se lê: 

"de utilidade", leia-se:

"de utilidade pública".


